

みなさん お世話になっております 『 富山すもう愛好会 』です。  
アマチュア相撲の普及など 『 相撲をとおして絆の輪を広げる活動 』をしております。

VOL・19 (2023.3) 100部発行

## 【 特集 スポーツの指導について 】

日本スポーツ協会が暴力パワハラ問題で2022年は過去最高の相談件数になる見通しだ。今まで 殴る、蹴るといった暴力は減少しているが『 暴言 』が増えてパワハラ(無視、差別、罰走など)が現在増えてるといふ。その根源には、指導者、団体などの『 勝利至上主義 』や『 選手への人権を無視した指導 』や『 指導員の熱心がゆえの人格欠如 』などが考えられる。相談を寄せる被害者の4割が小学生だった。威圧的な言動で選手を萎縮させ無理に従わせようする指導は、**子供達の心に深い傷を残しスポーツの未来にとって不幸なことである。**そして、学生間の陰鬱な事もイジメ問題として学校生活に影響しております。

最近のニュースを見ているとスポーツ界での一例として、指導員の体罰や暴言。柔道では全日本女子代表選手への暴言や小学生の全国大会において審判への暴言、行き過ぎた勝利至上主義、無理な減量を強いたり問題となり全国小学生大会を廃止をしております。

日本スポーツ協会の全国大会開催の可否調査では、まず競技団体の開催が必要は77%スポーツ少年団の指導者や保護者の開催が必要は58%であった。**子供にとって全国大会は夢や目標となるので継続して欲しいとの声大きい。**



話がそれますが私の2人の子供が、地元のスポーツ少年団に加入し黒部市・新川地区では負け知らず、県内でもベスト4の実力があり、練習は大会翌日以外は土日関係なくほとんど有りました。選手や保護者はもとより監督・コーチも仕事を終えるとグラウンドへ来て休み無しで指導していることに感謝しております。

これらの体験から ①毎日のように練習をする事への疑問 ②土日祝祭日は、本試合か他チームとの交流試合 ④保護者が常に付き添う訳ですけど、保護者が仕事の関係で土日祝祭日に応援に行けなく子供に気苦労させる ⑤上級生でもヘタな選手は、練習試合にさえ出場させて貰えない悲しさ(私の息子2名もそうでした)・・・強いがゆえの矛盾を感じました。

そんな中で2人の指導者の一言が私の心に響いております。

黒部市少年野球会長 木嶋信昭さん・・・スポーツにおいて正選手や補欠選手がおりいつも出場出来ないことは、その子供にとって『 辛いでしょうが何らかの経験を得た 』ことをプラス思考で歩んでもらえば幸いです。当然指導者にも配慮が必要です。

富山市相撲教室指導者 老月安行さん・・・私が子供達の練習方法について効率とかももっと有効な指導をすればどうですかと提案したら、老月さんは『 強くなることに期待しますが今は 相撲を楽しんでもうことが大切と思っています 』

現在のスポーツ界では、①少子化で学校における部活動が部員不足でチームが成り立たなくなっている ②教員は、従来以上に他業務がたくさん増え部活動を見ている事が難しくかつ働き方改革が求められている ③学生や社会人においては、新規に多種多様なスポーツが誕生し普及(スポーツ人口の分散) ④国が進めている地域型スポーツの推進など私たちスポーツ愛好者や指導員は、大変革の時代に入っています。

**いづれにしても明日を担う児童や学生には、スポーツを親しみ仲間を増やし、より充実した日々を送れるよう指導を続けてまいりたい。お互いに 出来る範囲で頑張りましょう!**

【 大相撲 三月場所(大阪場所) 私感 】

☆先場所は、横綱不在の中で1人大関貴景勝が鼻血出しの大健闘で12勝して3度目の優勝。  
 また小結霧馬山が貴景勝・若隆景・豊昇龍などの上位陣を破り10勝、大栄翔も10勝の活躍。  
 残念なのは、関脇豊昇龍の場所中での怪我、高安休場。関脇若元春・若元春の兄弟力士が  
 共に9勝で勝ち越し(個人的に応援しているので10勝を期待していた)。元大関の正代と御獄海  
 はもともと技巧派では無く馬力相撲だったがピークは過ぎたようだ。

☆今場所の優勝争い筆頭は、横綱照ノ富士休場で横綱目指す『大関貴景勝』。

しかし最近絶好調の関脇豊昇龍、関脇霧馬山、小結大栄翔あたりもあなどれない。

☆注目の力士・・・前へ出ると強い阿炎、兄弟関取の貴景勝と若元春、サブレットの琴ノ若、  
 いぶし銀の玉鷲と高安など

☆これから期待の力士紹介

- ・金峰山(きんぼうざん)、木瀬部屋、カザフスタン192cm・176cm、名門日本大学、学生横綱
- ・北青鵬(ほくせいほう)、宮城野部屋、北海道、200cm・172kg、名門鳥取城北高校
- ・落合(おちあい)、宮城野部屋、本年1月場所15枚目付出し優勝し鮮烈デビュー、2年連続  
 高校横綱、社会人1年目で実業団横綱、名門鳥取城北高校出身

☆幕下筆頭 朝乃山・・・先場所14勝で優勝するも残念ながら上位5番目の  
 位置で再入幕が出来無かった、先日富山に凱旋し今後に期待！



## 【 特集 】 富山県出身力士ほか すもうあれこれ

皆さん けがをしないよう 関取をめざし頑張ってください !

力士		11月場所	1月場所	3月場所
朝乃山 石橋 広暉	高砂部屋 富山市	幕下 4 6勝	十両 12 14勝	十両 筆頭
	富山商業高	29歳 187cm 170kg 元関脇朝赤龍		
富豊 とみゆたか 前田 悠翔	時津風部屋 高岡市	三段 14 4勝	三段 3 5勝	幕下39
	金沢学院高	22歳 180cm 143kg 前頭筆頭土佐豊		
千代獅子 ちよし 谷村竜喜	九重部屋 富山市	序二 51 4勝	序二 筆頭 6勝	三段 33
	呉羽中	17歳 184cm 134kg 元大関千代大海		
常川 常川 凉介	荒汐部屋 南砺市	三段 40 3勝	三段 56 4勝	三段 38
		28歳 180cm 124kg 前頭2 蒼国来		
坂林 坂林 欣紀	尾上部屋 高岡市	三段 63 4勝	三段 43 1勝	三段 80
	高岡向陵高	22歳 175cm 131kg 元小結濱ノ嶋		
千代烈士 川口 大地	九重部屋 南砺市	三段 85 3勝	序二 16 4勝	三段 86
	高岡向陵高	19歳 172cm 119kg 元大関千代大海		
飛驒野 飛驒野幹人	荒汐部屋 富山市	三段 62 3勝	三段 76 2勝	序二段14
		32歳 177cm 133kg 前頭2 蒼国来		
旭水野 水野 翔	大島部屋 朝日町	序二75 6勝	序二 4 3勝	序二 26
	富山商業高	19歳 169cm 138kg 元関脇 旭天鵬		
霧乃華 中嶋駿太郎	陸奥部屋 高岡市	序二 85 3勝	序二 89 4勝	序二 54
		18歳 179cm 91kg 元大関 霧島		

### 【 コラム 】 行事 木村勝之助

( 本名 松本海斗 21歳 )



当紙で昨年3月に高岡市出身の行事  
 木村勝之助さんの紹介をしましたが本年  
 1月5日と1月17日に北日本新聞でも大  
 きな枠で記載されておりました。

祖母の影響で4歳からTVの大相撲  
 を観戦しており力士ではなく土俵中央に  
 立つ行事の華やかな服装や無駄のない  
 動きに「きれいでかっこいい人だな」  
 と夢中に！ 小学生の卒業アルバムの  
 将来の夢をなんと『行司』と記載。

中学に大相撲界にと決意し、令和29年  
 上京し友綱部屋(合併し現大島部屋)に  
 1年目は、怒られてばかりで辞めたい  
 と何度も思ったが相撲も行司も大好きで  
 初めて軍配を手に取組みを裁いたときは  
 『夢が叶ってうれしかった』。

現在、行事は序ノ口～立行司まで45  
 名ほどいるが、序列は40番目。

また大島部屋には、同郷の富山県朝  
 日町出身の旭水野がおり地元の話ほか  
 で親交を深めている。

30年後には幕内行司、そして40年後  
 立行司に・・・応援しています！